

Ha pasado la hora de trabajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremedida: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad.

Cardenal Labouré, de Rennes

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Ex-Presidente de E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 15 DE FEBRERO DE 1927

Número 2482

## LOS REYES DE INGLATERRA INVITADOS A VISITAR EL CANADA Los americanos harán un suntuoso pabellón en Sevilla

### Rehabilitada la memoria de Lord Gladstone

Londres.—El Jurado que estudió el rollo de la causa iniciada por el capitán Peter Wright contra el Duque de Gladstone, hijo del famoso Premier de la Reina Victoria, de Inglaterra, emitió veredicto absolviendo al acusado de los cargos de injurias que contra él formulase el capitán al tacharle aquel de imbécil y de depravado por haber escrito un panfleto en que se manifestaba que si bien era cierto que Lord Gladstone, padre, observaba una conducta honorable anteriormente, en la vida privada era un degenerado.

En general el veredicto fué acogido con aplausos, pues de esta suerte se rehabilita la memoria del gran hombre.

En relación con las manifestaciones hechas por el capitán Wright de que el zar de Rusia había logrado influir sobre el ánimo del Par inglés, mediante varias hetairas que le servían de espías, algunas personas declararon que en Inglaterra no se había dado ese paso.

El hijo de Lord Gladstone, sostuvo que Wright había hecho tan terribles manifestaciones para producir un escándalo y vender a su costa muchos ejemplares de aquel "libelo nauseabundo", y en cuanto al serallo famoso, que lo único cierto es que el Par creó de su peculio varios asilos para regenerar a las mujeres que habían dado malos pasos en la vida, sin que por eso hubiera derecho a poner en duda su moralidad.

### Suntuoso pabellón americano en Sevilla

Washington.—Varios proyectos presentados en competencia, se-

rán sometidos dentro de pocos días para decidir cuál de ellos se aprueba y desde luego se ordenará la construcción del pabellón americano en la Exposición de Sevilla que deberá abrirse el 12 de octubre de 1928.

La Comisión de los Estados Unidos la integran Thomas Campbell antiguo Gobernador de Arizona que será el comisionado general, la señorita Agnes Hopplier Hall Uphman, de Chicago; el Juez Roderick Matson de Cheyente; John Brien, antiguo Secretario de Estado de New York y George Cameron, editor propietario de San Francisco Chronicle.

El Pabellón de los Estados Unidos que servirá cuando se clausure la Exposición para alojar al Consulado, tendrá exhibiciones que caractericen cada uno de los Departamentos del Gobierno de los Estados Unidos y por supuesto muestras de todas las industrias y artes americanas.

De los 2.400 acres que en los alrededores de Sevilla están a la disposición de la Comisión Regia para erigir la Exposición, dos han sido destinados al Pabellón americano y serán plantados de árboles, flores y camellones.

«Es justo», dijo Mr. Campbell, «que Sevilla haya sido designada como el lugar más apropiado para la Exposición en que tomarán parte los diversos países de América, pues cuando Colón zarpo del puertecillo de Palos, unas cuantas millas distantes de Sevilla fué el único puerto de donde los buques destinados a América tenían permiso de zarpar, siendo también el único a donde podían amarrar después del largo viaje.

La mayoría de los primeros emigrantes que vinieron a la América Latina, especialmente a Cu-

ba, Florida y California, fueron andaluces. Magallanes inició su primer viaje alrededor del mundo, desde Sevilla, y a esta ciudad regresaron los únicos supervivientes.

### La Línea Aérea

Madrid.—Después de la reunión del Consejo de Ministros participó que después de un período de cinco años el Gobierno español entraría en posesión de todo el material de la línea aérea española Sevilla-Buenos Aires.

Además el Gobierno se reserva el derecho de incautarse de la misma en cualquier momento del contrato siempre que no se obtuviesen los resultados apetecidos.

Antes de terminarse la línea y coincidiendo con la inauguración de la exposición Ibero-Americana Sevilla, los dirigibles españoles realizarán un viaje a la Argentina, después de los ensayos.

Se espera que el Gobierno Argentino coopere en la obra iniciada por España facilitando los terrenos para el aero-puerto y otros auxilios semejantes.

### Dos chinos ancianos riñeron a hachazos

Sacramento, California.—Un sensacional duelo a hachazos entre dos chinos ancianos, en la casa de pubes del barrio extranjero de esta ciudad dió por resultado la muerte de Mong Chee de 75 años, y que Wong Win Yo quedase gravemente herido.

Una discusión acerca de la preparación de una comida degeneró en riña entre los ancianos, quienes se armaron de hachas y a pesar de los esfuerzos que hicieron para separarlos otros asilados de la institución, continuaron atacándose hasta que cayeron al suelo.

### La Ciudad Universitaria

Madrid.—El anuncio de la creación de la ciudad universitaria ha sido acogido con mucho entusiasmo en todos los sectores.

Algunos diarios piden que se suspendan todos los trabajos de reforma de construcción de nuevos edificios para los centros docentes existentes que se hacen en otros lugares y que se traslade inmediatamente todo lo disponible para llevar a cabo la construcción de la futura Universidad.

Se hace ver la necesidad de trasladar cuanto antes las clases universitarias en los viejos edificios y las residencias situadas en lugares insalubres a la Universidad proyectada, para construir la cual, además de los fondos del Estado se pide se lleve a cabo una colecta magna en toda España y América para hacer un modelo de Universidades modernas dentro del clasicismo de la sabiduría universitaria española.

### Romero famoso bailarín viene a la América

New York.—Bajo la disciplina del Profesor Louis Senac, ex Campeón de Espada y Sabie en los Estados Unidos, se halla haciendo entrenamientos de esgrima el deportista español Juan Romero, mejor conocido en los escenarios europeos por sus notables bailes flamencos.

Romero que es sevillano, y que habla varias lenguas, constituye un curioso caso de versatilidad artística y deportiva, siendo además uno de los tantos a quien se le atribuye parecido o duplicidad con el malogrado Rodolfo Valentín.

Su empresa está en arreglos pa-

ra presentarlo ante los públicos de la pantalla en su triple característica, de danzarin, de esgrimista y de jinete.

Romero nos dijo: «Creo que tendré que hacer bastante en Estados Unidos, pero mi idea es hacer una gira a la Habana y Buenos Aires que juzgo las capitales más apropiadas para acoger las danzas que yo ejecuto».

En opinión de este artista, Antonio Merce, «La Argentina» es la primera bailadora de flamenco en el mundo.

### Cambios en la diplomacia

Madrid.—«El Debate» pide un cambio radical en la organización diplomática y consular española haciéndola más eficiente y dotándola de elementos activos y eficaces.

Elogia el periódico la organización hecha por Mussolini, quien ha realizado la incorporación de personas eficientes para que presten servicios no solo en las colonias de sus respectivos países sino de la patria ausente y evitando con ello el desprestigio y haciendo continuas propagandas benéficas en todos los intereses del país.

### Invitados Jorge V. y María para ir al domintó del Canadá

Toronto, Ontario.—Hay grandes probabilidades de que el Rey Jorge y la Reina María visiten el Canadá este año para asistir a las Bodas de Diamantes de la Confederación que se celebrará en Ottawa, en el mes de julio.

Los monarcas han sido invitados ya por el gobierno del Canadá, según declaró hoy el Primer Ministro MacKenzie King.

## Congreso Constitucional Sesión del 14 de febrero

Aprobados en la sesión del viernes los contratos con la United, al discutirse en primer debate el Representante Alvarado pronunció un largo y bien preparado discurso, en el que hizo una brillante defensa de su moción tendiente a modificar el impuesto de exportación según la producción bananera. La United tiene una entrada anual en sus negocios de 26 millones de dollars. Considerando que Costa Rica le da a la Compañía la quinta parte, esto es, cinco millones de dollars. De estas ganancias le corresponden al fisco norteamericano cinco mil dólares, pues, yo quiero que Costa Rica perciba la mitad de lo que le corresponde al Estado norteamericano. ¿Qué razón hay para

que de la ganancia obtenida en Costa Rica, la Compañía tribute en Estados Unidos con cien mil dólares y no tribute en Costa Rica? Según mi moción, dijo el Sr. Alvarado, al Estado le tocarían cincuenta mil dólares. Muy bien le vendrían al Fisco doscientos mil colones anuales.

Según una concesión dada a la Pirris Farm por este Congreso, dicha Compañía si es verdad que a penas tiene que pagar un centavo oro por banano, también tiene que pagar impuesto territorial y de la renta. La United no paga lo que debe pagar al fisco.

El Sr. Alvarado hizo recuerdo de la Junta de Notables celebrada en 1907, cuando don Cleto mandó

a la Cámara el contrato de entonces.

En aquella Junta, entre otros, el Dr. Durán aconsejó a don Cleto el impuesto de dos centavos oro. Como el Dr. Durán, casi todos los honorables miembros de aquella Junta, se opusieron a todo beneficio que pudiera hacerse a la United.

El Sr. Alvarado leyó muchas importantes opiniones de aquella época pidiendo el aumento del impuesto sobre el banano.

Al terminar su discurso el Sr. Alvarado, fué calurosamente aplaudido.

El Sr. Ministro Soley contestando argumentos expresó que si es verdad que los monopolios son odiosos, el el monopolio de la United es bueno. Necesario es abrir nuevos caminos e incrementar la producción, pues, en 1913, cuando se cultivaba treinta mil hectáreas de banano, se recolectaban 13 millones de racimos, ahora que se cultivan 64 manzanas, apenas se cosechan 8 millones de racimos.

## Doña Buenaventura Castro de Muñoz

Es con la más profunda pena que consignamos hoy en nuestras columnas, el sentido fallecimiento de la muy distinguida señora doña Buenaventura Castro de Muñoz, acaecida en la cercana villa de Santa Ana, y madre de nuestro particular amigo el Lic don Basileo Muñoz, a quien acompañamos del modo más sincero en esta dura prueba de amargura y de dolor que embarga su corazón.

Nosotros no tenemos palabras suficientes para hacer el elogio de la estimable y culta dama que fué toda bondad y virtud; porque en su alma generosa sólo cupieron los más delicados sentimientos de nobleza y de consuelo y compasión para los tristes desheredados de la fortuna y de la miseria; por eso, allá en Santa Ana, en donde corrieron todos sus años, se le conocía más por

el dulce dictado de Madre de los Pobres, que por el suyo propio, y era porque un afecto natural en la generosa matrona, la hacía compartir con los pobres y los necesitados todos los recursos de su fortuna y la bondadosa palabra de su corazón, siempre dispuesto a dar el buen consejo y la dulce frase de consuelo y de alivio a cuantos llegaron a su casa en busca de amparo para sus aflicciones.

Así es como se comprende la honda amargura que aquel pueblo experimenta en esta hora en que llora la desaparición de tan virtuosa y caritativa matrona; por eso su muerte ha constituido un verdadero duelo para todos aquellos vecinos que miraban en la cristiana señora a una de las más queridas y respetadas personalidades de la

Pasa a la cuarta página

# TURNO GENERAL

En la ciudad de Escasú el domingo  
20 de Febrero de 1927

Sábado 19 de febrero

A las 12 m. Atronadoras bombetas anunciando el Grandioso Turno.

A las 7 p. m. Rosario cantado.

A las 8 p. m. Comienza el servicio de las ricas cenas: sabrosos tamales, pasteles lomos rellenos, pollos, gallinas, jamones, y un sinnúmero de exquisitas viandas, con muy buen café. Atento y esmerado servicio a todas horas. Nuestra simpática banda, alegrará los oídos de los asistentes con artísticas piezas musicales. La empresa de camiones del señor Rómulo Castro hará servicio hasta media noche.

Domingo 20 de febrero

A las 5 a. m. Alegres repiques de campana. Alborada.

A las 8,30 a. m. Misa Parroquial.

A las 10<sup>a</sup>. m. Solemne recepción del Gran Turno Geueal. La imagen de San Miguel, en procesión irá al encuentro de los distritos de San Rafael y San Antonio. Se impartirá la bendición de los boyeros, en el desfile. Es de esperar un crecido número de carpetas con leña, ya que las cortas están en su apogeo; la venta de leña lleva siempre un contingente valioso a los turnos. Hagan nuestros grandes y pequeños agricultores un buen donativo a nuestro Patrón, para las necesarias reparaciones de su Iglesia Parroquial.

Pasada la bendición, comenzarán las actividades del Turno: rifas variadas, divertidos juegos mantendrán la atención de los concurrentes.

La resfrefuería con su esme-

rado servicio le ofrecerá helados, dulces, confites, cigarrillos, kolas, y unos excelentess refrescos muy agradables.

La Banda escasuseña no descansará durante todo el día para complacer el gusto de los visitantes; estos buenos muchachos de la banda merecen un caluroso aplauso, y son acreedores a la gratitud de todo el pueblo, que aprecia su labor cultural.

El servicio de camiones será continuo este día.

**ARTICULOS PUROS  
Y DE PRIMERA  
CALIDAD**

En mi tramo del Mercado ofrezco a mis clientes: arroz, café, cacao y demás artículos del ramo, todo absolutamente puro y a precio bajo.

**JOSEFINO CARVAJAL**

Se vende de ocasión un sobre todo para caballero en perfecto buen estado.

Informarán en esta oficina.

## LA LIBRERIA E IMPRENTA UNIVERSAL DE CARLOS FEDERSPIEL & C<sup>o</sup>

Avisa a los señores curas y mayordomos que ha llegado ya el nuevo surtido de ornamentos, custodias, cálices, cupones, relicarios para viáticos, vinajeras, incensarios, incienso, candelabros, armoniums y una gran variedad de artículos para el culto.—VINO DE CONSAGRAR, seco y dulce.

Y que la imprenta y encuadernación, montadas al estilo moderno, están en condiciones de ejecutar toda clase de trabajos con elegancia y rapidez. Especialidad en programas y carteles para turnos, diplomas, invitaciones, circulares, etc., etc.

## Declaraciones del Presidente Calles refutadas Escuelas cerradas, la baja en el mercado de ganados, aumento en la importación de alimentos, destruyen el cuadro pintado en sus éxitos

N. Y. = La revolución ha hecho grandes cosas en México según el Presidente Calles en un artículo sobre «negocios extranjeros».

«La revolución mexicana» es un término usado por el grupo que está en el poder en México, para describir y justificar las condiciones en que está este país desde la caída de Díaz. Para glorificar «la revolución mexicana», Calles se refiere entre otras cosas, al progreso agrícola y a las grandes mejoras efectuadas bajo el sistema revolucionario de «reformas de una justa y adelantada tendencia social». Exactamente lo que la revolución significa para el pueblo mexicano, con respecto a la agricultura, puede verse en los números siguientes:

En 1910 México produjo..... 81 000.000 medidas (bushels) de maíz; en 1925, 70.000.000

En 1910 produjo 6,470.000 medidas (bushels) de frijoles; en 1924, 3,254.000.

En 1910 produjo 79.000.000 de

libras de café; en 1925, 66.700.000. *Inmensa baja en ganado.*

En 1902 México tenía 3.424.000 de carneros; en 1924, 1.728.000.

En 1902 tenía 1.194.000 de caballos y mulas; en 1924 el número se redujo a 714.000.

Un observador imparcial, mirando los resultados de la revolución diría que la agricultura no ha mejorado ni ha aumentado su habilidad para alimentar el pueblo.

La deficiencia tiene que ser llenada por medio de importaciones para aquellos que pueden pagarlas y miseria para los que no pueden. En 1910, el último año de Díaz, México estaba en mediana condición floreciente; fué necesario importar solamente 500 000 docenas de huevos, pero en 1925 el número fué aumentado a 4.267.000 de docenas.

La importación de manteca en 1910 fué de 640.000 dólares; en 1925, 5.829.800 de dólares.

En 1925 las importaciones alcanzaron a 390.000.000 de pesos y las exportaciones a 682.000.000 de pesos. Pero de estas exportaciones había 606.000.000 de pesos en petróleo, minerales, bananos, y otras de esas industrias se estableció y ahora son mantenidas y financiadas casi enteramente por intereses extranjeros y dinero extranjero. La exportación de petróleo únicamente es, por entero una industria extranjera, alcanzó a 292.000.000 de pesos, o sea el 80 por ciento de la exportación total.

*La educación de las masas rezagada*

La educación de las masas, dice Calles, es otra obra de la revolución. Según las mejores estadísticas obtenibles, hay menos escuelas hoy que durante el tiempo de Díaz. Según estadísticas del mismo gobierno mexicano, respecto al estado de Coahuila, habla en ese estado en 1924, 26 escuelas públicas y 183 privadas. La asistencia

en las públicas fué de 3740 y de 11,700 en las privadas. Uno necesitaría un microscopio para averiguar en qué sentido el gobierno o entidades privadas han estado educando las masas de México. La educación de las masas no está de acuerdo con el alarde de Calles en el mensaje al Congreso en setiembre pues desde la controversia religiosa, la cual comenzó cuatro meses antes que el mensaje, 129 colegios fueron cerrados por el gobierno.

El balancear el presupuesto es otra obra atribuida a la revolución. Pero Díaz cuando México tenía una entrada anual máximum de 55.000.000 de pesos, pagó toda la deuda corriente en México, mantuvo en buen pie el crédito de la nación y dejó un balance en el tesoro para que la «revolución» lo distribuyera entre «ameritados revolucionarios» de más o menos 65.000.000 de pesos. La entrada del gobierno mexicano es de 310.000.000 de pesos más o menos, extraída principalmente de la agricultura, el comercio y la industria, incluyendo aceite mineral, casi todo financiado con capital extranjero, de impuestos variables, mientras que sus intereses no se pagan, a la fecha, su crédito está perdido el tesoro vacío y el cambio extranjero a menos de a la par.

X. X.

De «La Tribuna».

**Dr. Herdocia**

**MEDICO Y CIRUJANO**

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz  
y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

## NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,

a precios económicos



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

**APARTADO III - TELEFONO 1131**

**Solicite los Vinos Naturales  
de Naranja, Nísperos, Marañón**

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales  
y últimamente en la gran Exhibición de Roma

**TELEFONO 1084 - APARTADO 927**

**LA PROVEEDORA**

Surtido siempre renovado de mercaderías generales  
Atención esmerada a nuestros clientes  
Ventas en condiciones ventajosas  
Háganos una visita y quedará complacido

**SOLERA Y MOLINA**

**Gran Remedio Casero**

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito.—DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBONI Y C<sup>o</sup> Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

# Quién es Plutarco Elías Calles, el actual perseguidor de la Iglesia en México

Datos Biográficos por B. Caro

Continúa

El «manifiesto» continúa lanzando cargos sangrientos contra la «Reacción», enalteciendo a Obregón y a Calles, terminando así: -

«Es por esto, que ante la insolencia de la «REACCION», nos creemos en el deber de lanzar a los campesinos de la República, POR CUYA REDENCION HEMOS LUCHADO, una vibrante clarinada de reunión, para que con nosotros se agrupen en defensa de los principios ya conquistados, de los principios condenados en los Artículos 27, 115 y 123 de la Constitución; bien seguros de que esos campesinos, con el heroico gesto de siempre que se trata de defender sus derechos y con su viril conducta demostrada, responderán al llamado, Oponiendo A LAS ARMAS ASESINAS, LAS ARMAS LIBERTADORAS Y FUERTES POR EL NUMERO, GRANDES POR LA JUSTICIA, INVENCIBLES POR EL IDEAL, EN TORNO DEL HOMBRE QUE COMO OBREGON, ENCARNA LA LEGALIDAD Y EL SACRIFICIO DE LA SANGRE DERRAMADA, CON NOSOTROS SE APRESTARAN AL COMBATE CON LAS ARMAS, EN DEFENSA DE NUESTRA BANDERA AGRARISTA, y al reto que nos lanza la REACCION, contestaremos con victorias heroicas.

«¡A las armas, pues, si es necesario, campesinos, POR LA LIBERTAD Y POR LA TIERRA! —México, 12 de diciembre de 1923 —El Presidente de la Confederación Nacional Agraria, General GILVARDO MAGAÑA. — Vicepresidente, Lic. ANDRES MOLINA ENRIQUEZ. —Vocales: Gral. ANTONIN PIÑA SORIA, Lic. JOSE DE JESUS TORRER. —Secretarios: CARLOS REYES AVILEZ y NAPOLEON MOLINA ENRIQUEZ».

Con este llamamiento que circu-

ló en profusión por todas las regiones que aún controlaba el gobierno de Obregón, logró Calles completar QUINIENTOS HOMBRES, con los cuales quedó formado su Ejército Bolchevique, bajo el siguiente juramento, que había obtenido de su camarada Trotsky:

«Yo, hijo de un pueblo de trabajadores y ciudadanos de la República, tomo el título de soldado del ejército obrero y campesino. Ante las clases laboriosas de México y del Universo, me obligo a llevar este título con honor, aprender concienzudamente el oficio de las armas y a defender como a las niñas de mis ojos la propiedad del ejército y del pueblo contra cualesquiera daño y dilapidación. Me obligo a observar estrictamente la disciplina revolucionaria y a cumplir sin protesta las órdenes de los jefes designados por el gobierno obrero y campesino. Me obligo a defender, no bien me llame el gobierno obrero y campesino, a la futura República Soviética contra cualquier peligro y ataque de sus enemigos, y por último: a no regatear mis fuerzas ni mi misma vida en la lucha por la República Soviética Mexicana, la causa socialista y la fraternidad de los pueblos. ¡Que caiga sobre mi persona el general desprecio, y sobre mi cabeza el brazo implacable de la justicia revolucionaria, si alguna vez se apodera de mí el mal pensamiento de violar este solemne voto».

De acuerdo con este «sagrado» juramento, el día que el Gral. Calles gobierna, se fundará, de hecho, la República Soviética Mexicana, el llamado Ejército Nacional Revolucionario quedará convertido automáticamente, en Ejército Bolchevique; y la bandera de la Patria, que ya había sido profanada, substituyendo la orgullosa águila caudal con una ave de rapiña—

# Santorial El cuidado de los dientes

Martes 15.— Santos Faustino, presbítero, Jovita, mártir, José, diácono, Georgia, vg.

SANTOS FAUSTINO Y JOVITA

Los Santos Faustino y Jovita, hermanos, nacieron en Brescia, ciudad de Lombardia, y desde niños fueron modestos, virtuosos y unidos entre sí con vínculos de caridad. A Faustino, que era el mayor, ordenó de sacerdote Apolonio, obispo de aquella ciudad, y a Jovita de diácono. Comenzaron a ejercitar su sagrado ministerio con tanto aprovechamiento, que muchos gentiles se convirtieron a nuestra santa fe. Llegó esto a noticia del emperador Adriano, el cual dió comisión a Itálico para que procediese contra los santos hermanos. Procuró aquél por todos los medios que adorasen a los falsos dioses, y viendo que los Santos no le hacían caso, esperó que llegase el Emperador, el cual los mandó llevar delante de una estatua de Sol, y con la oración que hicieron los Santos se deshizo y se resolvió en ceniza. Enfurecido Adriano, los hizo echar a las fieras; más éstas se arrojaron a sus pies como corderos, y despedazaron a muchos de los infieles. Después de haber llevado a los Santos a diferentes ciudades de Italia, y y hécholes padecer varios tormentos, los volvieron a su patria, y allí fueron degollados el día 15 de Febrero, año 122.

Todo hace creer que el hombre primitivo «gozaba» de dientes más blancos y más fuertes que el hombre de hoy. Los dientes, como los músculos, necesitan ser ejercitados con el debido vigor, ¿y qué mejor ejercicio que aquel a que los sometían los hombres primitivos, que, además de alimentarse de carnes duras, roían huesos? Así les ocurría que muy rara vez—como pasa hoy con algunas especies de animales carnívoros—se les ulceraban los dientes, afección ésta que tanto abunda hoy día.

Son muy pocas las personas cuyos dientes no sean susceptibles de cariarse. Tan pronto como la carie comienza, debe atajarse, pues de otro modo, el diente se pudrirá rápidamente, contaminando el aliento y la boca, y siendo causa muchas veces de peligrasísimas infecciones.

La persona que no acuda en seguida a curar la caradura, por miedo al dentista, se expone a sufrir un dolor mucho más agudo. El remedio de una pequeña cavidad no produce ningún dolor; en cambio, el crecimiento de la caries traerá consigo no solamente un dolor intolerable, sino la pérdida de la pieza afectada.

La salud de los dientes depende en gran parte de la mayor o menor consistencia del esmalte que los cubre, protegiéndolos. Este esmalte es más duro hacia el borde que en la línea de las encías, siendo este el motivo de que los dentistas recomienden una constante y cuidadosa limpieza con cepillos adecuados, cuyas cerdas puedan penetrar en los intersticios de la dentadura.

El sarro se acumula en la parte interior de los dientes y cerca

de las encías, pese a todo el cuidado que se tenga. La razón es que el sarro es producido por la piedra o el ácido úrico de la saliva. Naturalmente que la persona que se limpie, escrupulosamente los dientes dos o tres veces por día, logrará mantener su dentadura libre de sarro durante mucho tiempo, y aún al acumularse éste, sólo lo hará en capas delgadísimas y por tanto muy fáciles de remover. Pero aún así, es prudente y conveniente acudir al dentista cada seis meses, para someterse a una limpieza perfecta. Téngase en cuenta que el sarro en sí no destruye los dientes, pero se convierte con el tiempo en albergue de toda clase de microbios que, además de minar la salud de la dentadura, pueden causar trastornos intestinales al emigrar hacia el interior. Y no olvidemos la parte estética del asunto.

## RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

## «Modas y Pasatiempos»

Altas novedades trae el N.º 2 del corriente año. Modelos para disfraces de señoritas confeccionados con muy buen gusto y suma elegancia. Gran variedad de prendas para niños y niñas. Modelos de sombreros, abrigos y vestidos. Ropa blanca para señoras y niños. Diversidad de bordados. Labores. Pídale a la Librería de Lehmann. (Sauter y Ca.)

Linoleum para saguanes. Alfombras linoleum para pisos.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

## Se vende una casa

situada 150 varas al Sur de la Botica Francesa, habitada actualmente por la familia Charpentier. Entenderse con doña Amelia Rojas v. de Jiménez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

Buenas ganancias obtenidas al que se dedica a preparar nuevos tipos de bebidas refrescantes. Fórmulas e instrucciones. Circular gratis.

**P. C. Coll** Bóx 25, Station C. New York, N. Y. U. S. A.

Símbolo de la Revolución—será suplantada, definitivamente, con el trapo roji-negro, símbolo del bolcheviquismo.

Continuará

**Las picaduras de**  
**“LA MATA DE TABACO PALMAREÑO”**

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto. De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

**VICTOR MANUEL HIDALGO**

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

**No pida jabón amarillo**  
**DIGA: yo quiero**  
**JABON**  
**CAMPANA.**

No es de los llamados, Amarillo, ni Primera, ni flor, ni asentado, ni barcino etc. etc., es Campaña AMARILLO OSCURO (Patentado) que entre los amarillos es lo mejor.

**“La Mariposa”**  
Fábrica de Jabones y Velas  
JESUS MARIA CASTRO VALVERDE  
Plaza Viquez—San José

¿Necesita Vd. un juego de libros para su contabilidad?  
**VISITE LA**  
**Librería Española**  
de María v. de Lines

Esta casa acaba de recibir un variado surtido de LIBROS EN BLANCO para contabilidad y en ella encontrará el apropiado para su negocio.

“Calidades insuperables”  
“Acabado irreprochable”  
“Precios muy moderados”

Visítenos y comprará.

Tiras de peluche para adornos varios anchos.  
Heredia, TIENDA BENAVIDES

**Hemos recibido**  
Leche Condensada  
Avena Machacada  
Calamares en su tinta  
Anchoas rolladas  
Chufas  
“EL AGUILA DE ORO”  
PUJOL HNOS. TELEFONO 739

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.  
Pieles pequeñas, grandes y extra-lindas bufandas.  
Heredia TIENDA BENAVIDES

**ORNAMENTOS DE IGLESIA**  
**Y OTROS**  
**OBJETOS PARA EL CULTO**

acaba de recibir un nuevo gran surtido la

**Librería Lehmann**  
(SAUTER & C<sup>o</sup>)

**NOTAS CATOLICAS**

**Inglaterra.**—11, 948 conversiones. —No obstante la dificultad de obtener estadísticas fidedignas y completas los compiladores del Anuario Eclesiástico de Inglaterra nos aseguran que las conversiones al catolicismo fueron por lo menos 11,948.

**Estados Unidos.**—A principios de enero se reunió en Chicago la Junta de las Misiones Domésticas perteneciente a los Estados del Sur y Sudoeste, bajo la presidencia del Cardenal de Chicago, que es su Presidente. Entre los asuntos discutidos figuran las misiones entre los negros del Sur y las necesidades creadas en el Sudoeste por los refugiados mejicanos.

Asistieron a la reunión 17 Prelados, y entre ellos los de Texas, Nuevo México, Arizona y Colorado.

**Alemania.**—*Contra la pornografía.*—La ciudad de Polonia fué el centro de varias reuniones numerosísimas en las cuales se determinó hacer presión a las autoridades responsables para que pongan algún remedio a la propaganda inmoral que se viene haciendo descaradamente en la literatura y por medio de las diversiones, como teatros, circos, etc.

**Francia.**—La Federación Nacional Católica, a cuya cabeza figura el General Castelnau, cuenta al cumplir su segundo año de vida, unos dos millones y medio de asociados, según se afirma en su boletín oficial. La Federación además ha desplegado tal energía, que no se puede prescindir de ella en los asuntos nacionales.

**Suiza.**—*El nuevo Presidente.*—A fines de diciembre subió a la Presidencia de la República suiza el Sr. José Motta. Es la tercera vez que ocupa este alto puesto. Comenzó a figurar en política hacia el año 1911 como jefe del Partido Católico-Conservador.

**Panamá.**—A mediados de enero salió de California para el Vicariato de Darién Monseñor Maiztegui, C. M. F., consagrado en la Catedral de Los Angeles el mes de octubre. Auguramos feliz arribo al celoso Prelado y felicitamos a los fieles de Darién por haberles cabido en suerte un Vicario Apostólico de tan relevantes cualidades.

**HARRIS**

El marino Antonio Harris, capitán de barco, nunca salió al mar en día domingo. Lo cual le acarreo no pocas burlas. Una vez, durante tres semanas, tuvo viento contrario para salir, excepto el domingo, en que hubo viento favorable. Pero no se dejó seducir por el viento. Los otros capitanes salían y reíanse de Harris. Al fin salió éste también en la cuarta semana. Pero le ocurrió que llegó al término antes que todos cuantos salieron aquellas tres semanas.

**Nueva Colchonería**

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, n.º El 074 Grano de Oro

*Viene de la primera página*

localidad y a su entierro concurrió todo lo más granado del lugar y todos los pobrecitos que tantas veces recibieron de sus cariñosas manos el sustento de sus días y el sabio consejo de su corazón.

Así se testimonió aquel dolor y aquella pena, a la que nosotros nos unimos con todo el afecto de nuestra alma, presentando por este medio nuestra condolencia muy sentida al cumplido caballero don Basileo y a su señora esposa, así como a su distinguida y bondadosa hermana, que ha heredado de su madre todos sus virtudes, la señorita Elida; que llora acongojada la desaparición de la viejecita santa y buena que infundió en su corazón tan bellas virtudes. Nosotros acompañamos en su pena a la estimable familia Muñz Castro y que estas sencillas palabras sean un modesto, pero muy sentido tributo de cariño para la dama que hizo de la virtud y de fe cristian un verdadero culto de su corazón.

**Se construye en Guadalupe un elegante kiosko**

Muy lucido está quedando el kiosko de la ciudad de Guadalupe. Dentro de un mes o más, quedará definitivamente concluido. No se ha determinado el día en que ha de inaugurarse, pero para entonces se piensa echar la casa por la ventana. Se piensa invitar al Sr. Presidente que no ha regateado centavos para una obra que da tanto ornato a la ciudad y que presta comodidad a los señores filarmónicos.

**Una yegua perdida**

A don Federico Zeledón, de Guadalupe se le ha extraviado una yegua, cuyas señas son las siguientes: de buen tamaño, paso fino, cordón de mula con manchas oscuras alrededor de los ojos.

El Sr. Zeledón gratificará a quien le diga el paradero del animal.

**Casa en venta**

Casa de 2 pisos, magnífica construcción, situada 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional, vendiendo en condiciones favorables.

Informaré en mi almacén de granos 75 varas al Oeste del Mercado.—Victor J. Zúñiga

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

**Solicite Prospectos**

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico GOMEZ MIRALLES Ap. 919 —Teléfono N 490

**Estados Unidos**

**El presupuesto de fuerzas navales y militares**

La Cámara de diputados rechazó la recomendación del Director del Presupuesto para que el ejército se redujese en 3,70 hombres con el fin de ahorrar.

La fuerza armada de los Estados Unidos en tiempo de paz está fijada en 118,750 hombres, y no faltan quienes hacen campaña para que esa fuerza se aumente a 165,000 hombres.

Alegando la razón de que sería fomentar la competencia en las construcciones navales con otras naciones, el Presidente Coolidge se mantuvo firme contra los que proponían la construcción de tres cruceros más, autorizados por el programa de 1924. Al argumento de que las otras naciones estaban violando al tratado de Washington sobre la limitación de construcciones navales, contestó que no era verdad, pues en ese Tratado solamente se resolvió la limitación de la construcción de grandes buques y no la de cruceros. Sobre éstos, dijo el Presidente, la única limitación que se puso fué que su tonelaje no pasara de 10,000 y que sus cañones no pasaran de ocho pulgadas.

Adujo también la razón de la economía nacional, para la cual es suficiente carga la construcción de cinco cruceros en que se trabaja actualmente y la de portadores de aeroplanos, el costo de cada uno de los cuales es \$45,000,000.

**Notas varias**

El taller de Obras Públicas ha fabricado 14 escritorios con destino a la Escuela Julia Lang.

El lunes 21 saldrán de esta capital los excursionistas que irán a Panamá.

En la Aduana de Puntaenas ha brá remate de mercaderías de plazo vencido el 24 de este mes.

Resultó favorecido el N.º 211 en el último sorteo de la Cooperativa Constructora.

A consecuencia de haberle caído encima una pared murió el Sr. Máximo Orczco Sienz.

En la Hacienda Sobrado, sita en Tempisque, murió triturado por un trapiche, un joven de 14 años, hijo de la señora Cleofas Campos.

Llegará al país el martes próximo la Compañía teatral Martínez Sierra que actuará en el Nacional.

**Muerte de un costarricense en El Salvador**

A consecuencia de heridas que le infirió el león del Circo Atayde, murió en un Hospital del Salvador el joven Miguel Angel Bonilla Jiménez.

Había servido últimamente en la Banda Militar de Cartago, como primer cornetín; luego se incorporó al Cuerpo de música que traía el Circo citado a su paso por este país, siguiendo al servicio de esa empresa al partir vía Puntarenas.

Al aproximarse de manera imprudente Bonilla a la jaula del león, éste le asestó por entre las rejas, varios zarpazos de carácter grave, siendo conducido en estado agónico al Hospital donde murió horas después.

Enviamos a los deudos del fallecido nuestro pésame.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE



**Agentes** ACTIVOS y HONRADOS encuentran ocupación lucrativa.— Presentación de buenas recomendaciones.

**Buena Comisión** se ganan persona también señoras de respeto) que traen inscripciones en los CATALOGOS DE OFERTAS DE OCASION.

**Sociedad Cooperativa Centroamericana**

Apartado 1219 -- Teléfono 289

PASAJE CHACON



**¡NOVEDAD!**

**LA ZURCIDORA MECANICA**

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No debe Faltar

en

Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.

LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.

Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad PATENT MAGIC WEAVER Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

**MANDE A TOSTAR Y MOLER SU CAFÉ A**

**LA CRIOLLA**

GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO DE BIENVENIDO ORTIZ

BARRIO KEITH

Se presta esmerada atención a las órdenes de pulperías, cafeterías y familias

GARANTIA EN LA ELABORACION

**United Fruit Company**

Servicio de vapores

Durante la estación de turismo, a partir del 15 de enero de 1927, hasta nuevo aviso, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los sábados en la mañana, zarpando el domingo en la tarde, haciendo escala de regreso en Habana (Cuba).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en Limón los martes de cada semana, y saldrán para Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana, el mismo martes en la tarde.

Los vapores TURRIALBA, ABANGARES y ATENAS tocarán los viernes en la mañana en Limón, zarpando el mismo viernes en la tarde para Nueva Orleans, vía Tela y Habara.

Los vapores SAN BENITO, SAN BLAS, SAN GIL y SAN BRUNO, llegarán los sábados en la mañana, zarpando para Boston ese mismo día en la tarde, vía Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto quincenalmente los Jueves en la mañana, y zarparán los viernes en la tarde, haciendo escala, de venta en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH, Administrador

Noviembre de 1926.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA